

# Kinderzeit

## Wochenblatt für Kinder

### Am Weihnachts- abend

Dieses Schweigen herrschte im Walde. Dichter Schnee lastete auf den Tannen, so daß sich ordentlich die Zweige bogen und Weg und Sieg waren nicht mehr zu erkennen. Eine weiche, weiße, glänzende Decke breitete sich über den ganzen Wald. Ein Mann leuchtete daher. Er hatte verdrehte Pupillen unter dem Arm und machte trotz seiner jungen Jahre eine ernste Gesicht. Vor ihm her trabte sein kleiner weißer Spitz, der lustig sprang und bellte, so daß der Schnee nach allen Seiten auseinanderstob. Klaus Alsen jah und hörte nichts, was um ihn vorging. Er kam aus der nahen Stadt, wo er seine Weihnachtseinkäufe gemacht hatte, denn heute war Heiligabend und es dämmerte bereits stark. Er war tief in Gedanken versunken. Ob sich keine junge Frau wohl zu den Geschenken freuen würde, zu den warmen Pelzjäckchen, so wie die Gutsfrau welche hatte? Im vorigen Jahre hatte sie sich brennend heiß solche gewünscht. Ja, im vorigen Jahre. Was hatte sich nicht alles in dem einen Jahr geändert. Seine Grete, sie war immer flink und lebenslustig gewesen und lachen konnte sie — und nun? Seitdem das Kindchen, die kleine Lore für immer von ihnen gegangen war, war sie eine andere geworden. Stumpfinnig konnte sie Stundenlang sitzen und nichts half, ihren Sinn aufzuheften. Was hatte er schon alles versucht. Alles erfolglos. Vielleicht, wenn der Weihnachtsbaum brannte und dem kleinen Grammophon, das er unter dem Arm trug, schöne Weihnachtssieder ent-



Eine seltsame Gruppe nähert sich ...

sprangen, vielleicht, vielleicht ... er wagte den Gedanken nicht zu Ende zu führen, und bang klopfte sein Herz. Ganz von fern sah er schon ein Lichtchen schwimmen. Das mußte sein Häuschen sein, denn es stand abseits vom Ort, dicht am Walde gelegen. Rasch breitete sich die Dunkelheit aus, nur der Mond lugte ab und zu hinter den Wolken hervor.

Der kleine Spitz schien ausgetoht zu haben. Artig trabte er neben seinem Herrn. Plötzlich aber blieb er stehen, spitzte die Ohren, um dann laut bellend in einem Waldweg zu verschwinden. Weit hin schallte sein Geläuf. Endlich wurde auch Klaus aufmerksam. Er hatte den Waldweg erreicht, auf dem sich gerade eine seltsame Gruppe näherte. Der alte Förster war es und mit ihm vier Waldhüter, die eine Bahre trugen. Klaus Alsen ging schnell der Gruppe entgegen. Die Männer hatten die Bahre niedergelegt und jahen sehr ernst drein. „Guten Abend, Klaus Alsen!“ Der Förster reichte ihm die Hand. Als Klaus mit fragenden Augen auf die Gruppe sah, jahte er erklärend hinzu: „Es hat sich etwas Durchbautes zugetragen. Hier, das



Sie herzte und kühlte das Kind ...

arme Weib!“ er deutete auf die Bahre. „Eine Fremde mit ihrem kleinen Kind ist in völlig erschöpftem Zustande von meinen Waldhütern gefunden worden, und nun ist sie gestorben. Ihre letzte Bitte war noch, ihr Kind in gute Hände zu geben. Gerade wollt' ich an eurem Häuschen vorüberreden, Klaus Alsen. Wollt' ihr es nehmen?“ Klaus Alsen's Augen leuchteten auf. „Mit tausend Freuden, Herr Förster!“ Seine Gedanken sprangen zur Grete. Was würde sie sagen. Nein, die Freude, die



für unsre Freunde

Schritte, um Gesellschaft auf dem einsamen Wege zu haben. Bald hatte er das Gefährt eingeholt. Ein alter Mann, armlich und schlecht trug der grobe Kälte gefiebert, zog einen Schlitten, der mit dünnem Reißig beladen war. Im Walde hatte er es sich mühsam zusammengelebt, um damit seine armliche Dachstube zu belegen. Reuchend stampfte der Alte durch den Schnee. Der Schweiß perlte ihm trotz der Kälte von der Stirn und nur ganz langsam kam er vorwärts.

Rudi grüßte höflich und ohne zu fragen half er dem alten Manne den Schlitten ziehen. Nun ging es sloss weiter. Über das Alter konnte mit den jugendlichen Weinen nicht Schrift halten, darum bat Rudi, der Alte möchte sich auf den Schlitten setzen. Nach längerem Strecken tat er es auch und nun konnte Rudi laufen. Wie von unsichtbaren Kräften gezogen. Rudi begleitete den Alten bis zur Wohnung. Er half noch, das schwere Reißigbündel in die Dachstube tragen, ergäzte noch etwas mit dem einsamen Manne, der keinen Menschen auf der Welt hatte, der ihm nahestand, und besorgte dann seine Einschlafung.

Trotzdem sich Rudi sehr beeilte, gelangte er doch später zu Hause an als er sollte und seine Mutter hatte sich schon Sorge um ihn gemacht. Aber als Rudi von dem alten Manne erzählte, dem er so tüchtig geholfen hatte, da verzichtete die Mutter die Verjährung und sie willigte sogar in die Bitte des Knaben ein, am nächsten Tage, also am Heiligabend, ihm eine rechte Weihnachtstroupe zu bereiten.

Auf dem Heimwege hatte Rudi immer nur gedacht, wie er dem Mann eine solche freudige Überraschung bereiten könnte, und war zu dem Entschluß gekommen, Mutter um die Erlaubnis zu bitten, dem alten Manne von ihrem vielen Holz und von den Kohlen etwas hinzubringen zu dürfen. Groß war die Freude, als die Mutter die Bitte erfüllte.

Als Rudi in seinem Bett lag, malte er sich das erstaunte Gesicht des alten, einjähigen Mannes aus, sobald die armelige Dachstube durch hellen Lichterglanz erleuchtet und mit einem frischen und heiteren Lächeln schief er ein.



Rudi beschleunigte seine Schritte, um Gesellschaft auf dem einsamen Wege zu haben ...

Als Rudi am anderen Morgen aufwachte, stand die Sonne schon ziemlich hoch am klaren Winterhimmel. Noch nie hatte er so fest geschlafen und im Traume die Ereignisse des Vortages noch einmal erlebt. Die Mutter hatte bereits alles fertig gemacht und außerdem noch einen Korb mit Lebensmittel und ein kleines Tannenbüschchen dazugegeben. Nachdem Rudi gefrühstückt hatte, zog er mit freudigem Herzen mit seinem reichbekleideten Schlitten zur Stadt. Die Freude beschleunigte seine Schritte und bald war er an seinem Ziel angelangt. — Wie freute sich der alte Mann, als ganz unerwartet der kleine Weihnachtsmann, in der einen Hand ein Weihnachtsbäumchen, in der anderen das vollgefüllte Körbchen haltend, in der Tür erschien.



Die große Überraschung des alten Mannes.

Mit Freudentränen in den Augen nahm der eingeschworene Mann die unerwarteten Geschenke seines kleinen Freundes an und brauchte eine lange Zeit nicht mehr in den Wald zu gehen und sich mit dem neuen Reißig zu quälen.

Nachdem Rudi alle Geschenke ausgepackt hatte, verabschiedete er sich von dem alten Manne und lief so schnell wie möglich nach Hause. Es war ihm so froh und leicht ums Herz, er trällerte fröhlich vor sich hin, denn so hatte er sich noch nie auf die heutige Weihnachtsfeierbereitung gefreut.

### Herr Dattelmann



Wie man aus Datteln, Feigen und Nüssen eine drolle Puppe herstellen kann